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第十四届全国冬季运动会

2月 22日，第25届农心杯三
国围棋擂台赛第三阶段再战一
场，中国队副将丁浩九段攻擂

“韩国第一人”申真谞失利，申真
谞在农心杯完成了跨赛季的 15
连胜，超越李昌镐九段在2000年
至 2005 年之间创造的跨赛季 14
连胜的历史纪录。23日，申真谞
将和中国队主将辜梓豪上演决定
冠军归属的“终局之战”。

在22日的比赛中，执白的丁

浩在右上角应对不当，第 32 手
二路托令黑棋形成厚势，黑 41
手令白棋早早陷入漫长的求生
之路。好不容易转危为安，第95
手又令白棋在右下陷入苦战。
黑棋在中路的厚势让申真谞“指
哪打哪”，战至 138 手，他的胜率
已经高达 99%，丁浩也进入了读
秒阶段，回天无力，在第 189 手
后推枰认负。

去年，丁浩在年初和年末分

别夺得LG杯和三星杯冠军，一年
两夺世界冠军，成为“00后”棋手
中的代表人物。但面对24岁的申
真谞，他还是有些力不从心。

中国围棋协会主席常昊的未
雨绸缪似乎正在变成现实，“中
国队现在确实从人数上占据比较
大的优势，但擂台赛不乏以少胜
多，以一人之力最后逆转的情
况。”如今，中韩双方都只剩主将
一人，23 日，申真谞将携单届比

赛4连胜之威迎来中方主将辜梓
豪的挑战。在去年 6 月首届“衢
州烂柯杯”世界围棋公开赛决赛
中，辜梓豪曾经执黑中盘击败过
申真谞，以2比1夺冠。

从第三阶段开始时的“四对
一”到如今的“单挑”，中国队的
形势急转直下。辜梓豪能否将农
心杯的冠军奖杯留在上海，值得
拭目以待。

羊城晚报记者 赵亮晨

第十四届全国冬季运动会
（以下简称“十四冬”）花样滑冰
公开组团体赛22日在内蒙古自
治区呼伦贝尔举行，广东首次组
队参赛，本土培养的运动员肖紫
兮、何凌昊、戴大卫、刘玉萱和黑
龙江交流运动员郭蕊、张益文获
得团体第二名。至此广东代表
团累计获奖牌 33枚，其中 12金
15 银 6 铜。广东省黄村体育训
练中心主任赵建新在接受采访
时表示，花滑取得的这块银牌超
出预期，这跟广东在这个项目上
布局较早、吸引人才的政策有
关，未来广东发展花样滑冰的力
度不会减。

戴大卫在男单自由滑比赛
中以144.82分获得第二名，成绩
仅次于北京队的金博洋。赛后
他在接受采访时表示，这几年可
以明显感觉到广东参与花样滑
冰的人数越来越多。另外，他为
联合培养的政策点赞，在他看
来，南方群众基础好，自己之前
几年在深圳训练，后来跟随教练
在黑龙江训练，进步比较大，“我
觉得这种交流是有必要的”。

赵建新透露，赛前定下站上
领奖台的目标，最终拿到银牌，
大家都非常满意。她告诉记者，

“十四冬”首次把团体赛作为一
个独立项目进行比拼（以往是把
各项成绩相加，最终算出团体成

绩），加上花样滑冰一向关注度
高、观赏性强，通过这枚银牌也
展示了广东在冰上项目取得的
成就。

赵建新介绍，广东在花样滑
冰项目早有布局，比如从 2019
年开始就把花样滑冰项目纳入
广东省锦标赛，助力青少年花
滑训练。2019年参加广东省运
动会的花样滑冰选手才 90 多
人，去年参赛已经超过 300 人，
越来越壮大的青少年力量是广
东花滑未来的希望。

广东花滑的人才培养模式
也在这次比赛得到了验证，“比
如戴大卫，他从 2019 年到 2023
年期间在深圳训练，随着他的竞
技水平不断提高，考虑到广东在
花样滑冰的教培上和黑龙江、北
京相比有差距，我们就采取让运
动员‘单飞’的方式提升，我们提
供资助，鼓励他去选最好的教
练、最好的团队，虽然会给我们
在管理上带来一些难度，但效果
是好的，运动员也非常自律。另
外，广东是一个吸引人才的地
方，像肖紫兮、何凌昊，虽然他们
的训练场所在北京，但他们对广
东吸引人才的政策非常认可。”
赵建新说，“我们希望广东能够
真正形成示范和带动作用，带动
南方城市在冰上项目有更好的
发展。”

花滑公开组团体赛广东夺银,
人才培养模式得到验证

申真谞15连胜破纪录，今日与辜梓豪上演“终局之战”三国围棋擂台赛

广东男孩与北京女孩的冰舞缘：
携手走下去，目标冬奥会

2月22日，在“十四冬”花样滑冰公开组团体
赛中，广东16岁的冰舞组合肖紫兮和何凌昊女
靓男俊，舞姿曼妙，自由滑以一曲《歌剧魅影》
夺得97.02的高分，排名第三，为广东团体最
终夺银立下汗马功劳。这对生日只差6天
的搭档仅合作1年，便收获全国花样滑冰
锦标赛成年组冰上舞蹈第3名，此次进
一步夺银，获得国家健将级称号。赛
后两人互夸对方“哪哪都好”，未来
“要一直走下去”！

何凌昊是土生土长的深圳
孩子，肖紫兮生在北京，两人去
年开始搭档，由广州市滑冰协会
输送参赛，仅用1年时间便夺得
全国花样滑冰锦标赛成年组冰
上舞蹈第 3 名以及此次“十四
冬”团体赛银牌，可谓进步神速，
默契十足。

一问才知道，两人生日仅隔
6天，都是白羊座，都是B型血，
两人初次见面就聊得很好，性格
也合拍，搭档1年时间从没红过
脸。训练中遇到意见不一致的
时候听谁的？何凌昊大气地说：

“听兮兮的。”肖紫兮一旁笑着纠
正：“谁对就听谁的！”

肖紫兮颜值高，笑容甜美，
在社交平台上被冰迷称为“女
神”“神颜美少女”，私底下的她
性格开朗，大赛前心理自我调
节能力特别强，从小兴趣广泛，
跳舞、滑冰、唱歌、游泳、跆拳道
样样都会，还曾签约经纪公司
到美国参加模特比赛，最终她
选择了花滑，并“一直会坚持下
去”。

何凌昊性格相对腼腆，不爱
说话，但和肖紫兮在一起很快被

同化。“我一直带着他，他就稍微
开朗一些，否则我一个人自言自
语太奇怪了，后来每天训练在一
起，他也变得特别开朗，每次训
练总是很欢乐。”肖紫兮说。

如今两人经常一起看国外
比赛的视频，希望能够结合国内
外的技术，进一步提升自身水
平。说起未来的目标，两人都非
常坚定地表示会为了共同目标
携手一直走下去。至于未来目
标是不是成为国内头号冰舞组
合？他们对视一眼，笑道：“一步
一步来吧。”

广州市花滑协会秘书长廖
志娟告诉羊城晚报记者，肖紫兮
和何凌昊两人是“十四冬”冰舞
赛场上牵手时间最短的一对搭
档，也是进步最大的一对选手，
这和他们的刻苦训练是分不开
的，“别看兮兮看上去比较柔
弱，但练起体能来非常刻苦，教
练经常发训练视频给我，他们真
的练得很拼。”廖志娟透露，两人
此前在北京训练，师从孙茁鸣、
王一和徐做人教练团队，三人都
是国家队的退役运动员，肖紫兮

和何凌昊的成绩提升与高水平
教练团队的悉心培养分不开。

“我对他们有很大的期待，希望
未来他们能登上冬奥会的赛场，
为国争光！”

两人虽然都签约广州市滑冰
协会，但一位是土生土长的广东
人，一位是北方人，最终携手代表
广东出战，都表达了对广东培养
体制的认可。肖紫兮妈妈透露：

“三年前广东的老师找到我们，认
为我们签约广东可能会给广东的
冰舞发展带来一定的促进作用，

这几年合作下来，我们觉得广东
特别好，我们很喜欢。这次‘十四
冬’，广东给予了我们不少的支
持，广东这次也是初次组队参赛，
未来会越来越好。”

何凌昊妈妈则对广东花滑
事业的发展深有感触。“10年前
我带着孩子在深圳学习花滑，那
时候冰场少，好的教练不多，孩
子是走过弯路的，幸亏辗转在深
圳找到一名好的教练，打了特别
好的底子。如今 10年后再看深
圳，我们发现经过多年的普及，

北冰南展的效果得到了体现，滑
冰的孩子多了，冰场多了，教练
的水平也提升了，很多北方的优
秀教练来到深圳，他们在这个领
域很有实力，我们平时寒暑假也
会回深圳做一些训练。”

如今两位家长也达成共识，
未来会坚定携手在冰舞这条道
路上走下去，并增加一些外训的
计划。“我们当然希望能参加冬
奥会！”肖紫兮妈妈说。何凌昊
妈妈则转述了孩子的话：“要一
直滑到30岁！”

羊城晚报记者 苏荇

戴大卫在比赛中 新华社发

羊城晚报记者 苏荇

肖紫兮（左）和何凌昊 图/视觉中国

从两人的携手看广东冰雪的发展

两人合作1年从没红过脸

丁浩在比赛中 图/中国围棋协会

吃老本，从“香饽饽”变“垫底生”

失落过，三次“被卖”回春乏力
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风光过，曾是资本市场“反重力股”

除了几经转手，在全球整个
零售业贸易环境艰难的背景下，
靠着天然环保、可持续理念起家
的美体小铺，在乘风而起风靡全
球，吃尽时代红利后的50年，并
没有太多持续创新，而是依旧在

“吃老本”。面对激烈的市场竞
争，美体小铺的产品并没有太多

“新奇特”。
“配方升级后难用，破产是

可预见的”。在社交平台小红书
上，有网友如此评价。

随着直播电商、线上渠道等
的兴起，美体小铺过于依赖线下
单品牌店的商业模式，并未展开

深度的数字化进程，导致持续低
迷的业绩，也是从“香饽饽”变成
了“垫底生”，成为“时代的眼泪”
的原因之一。

根据 Natura&Co 集团发布
2023年三季度的财报，美体小铺
销售额下滑 15%。英国媒体报
道，在最近的圣诞节假期和1月
份，美体小铺的产品销售疲软。

据 英 国 天 空 新 闻（Sky
News）报道，美体小铺英国业务
的破产管理流程“不会影响该品
牌的全球特许经营合作伙伴”。

在全球第二大美妆市场中
国，目前美体小铺产品主要通过

天猫超市、天猫旗舰店和香港门
店销售。在天猫旗舰店上，卖得
最好的产品是生姜洗发水，销量
超1万瓶。

负责处理美体小铺英国破产
管理的商业咨询公司 FRP 在声
明中表示：“现在将考虑所有方
案，为企业寻找新出路”。在此期
间，联合管理人将继续运营该品
牌的英国业务，确保消费者能在
实体店和线上平台继续购物。

Aurelius公司也表示“尽管
零售市场充满挑战”，有信心为
这一英国标志性品牌注入新的
活力。

在发源地申请破产

美体小铺：又一滴“时代的眼泪”
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龙年伊始，科技领域迎来新热潮。
随着OPPO、魅族、华为等手机品牌纷
纷宣布加大AI 手机研发力度，AI 手机
已成为新一轮科技竞赛的焦点。业界
普遍认为，2024年标志着AI手机时代
的正式开启，有望在一定程度上推动消
费者更换新机的意愿。而手机品牌的
AI之争也将成为未来之争、高端之争。

龙年开工第一天，OPPO
和魅族分别宣布将全力投入
AI 手 机 和 AI Device 的 研
发。OPPO 创始人陈明永表
示，2024年将成为AI手机的
元年，对未来手机行业产生
深远影响。OPPO将成立AI
中心，致力于成为AI 手机的
引领者和普及者。魅族方
面，也计划在年内发布首款
AI Device硬件产品，并制定
了三年规划。两家公司的战
略方向表明，AI 将成为未来
手机行业的重要发展方向。

记者注意到，随着大模
型的浪潮推进，手机厂商们
在手机+AI 方面的探索性实
际动作也已经发生。国内手
机厂商中，几家巨头已率先

“抢跑”。荣耀、OPPO、vivo
等厂商也都推出了搭载端侧
70 亿训练参数大模型的手
机。

小米在 2023 年 8月就已
经发布了端侧大模型产品，
去年 10 月发布的小米澎湃
OS 和小米 14 系列，也都有
AI 相关的功能。去年，vivo
的发布的蓝心大模型包含覆
盖十亿、百亿、千亿三个参数
量级的五款自研大模型，全

面覆盖用户核心场景。
华为方面，在 2023 年 8

月，华为发布了 Mate60 Pro
手机，新增AI隔空操控、智感
支付、注视不熄屏等智慧功
能，并搭载鸿蒙 4.0 操作系
统。此前，华为已宣布鸿蒙
4.0 正式接入华为盘古大模
型，实现操作系统与AI 大模
型首次融合。同时，联想也
宣布正全面加速AI化转型。

国际方面，去年12月，号
称“全面碾压GPT-4”的谷歌
Gemini AI 模型问世。其带
给业内最为重要的信号之一
便是，谷歌 Pixel8 Pro 手机
将成为首款兼容AI手机。

今年 1 月 17 日，三星发
布了新一代旗舰手机 Gal-
axy S24系列，并与谷歌合作
嵌入 AI 大语言模型 Gemi-
ni。这款手机可实时翻译通
讯内容，优化照片，并通过图
像文字触发谷歌搜索。

苹果则在2023年第三季
度改组了Siri团队，目标在于
整合 AIGC 功能和 LLM （大
语言模型）。有预测认为，苹
果 将 于 2024 年 发 布 的
iPhone16有望成为其首款AI
手机。

高端之争的“砝码”

2月 15日，创造了ChatGPT的OpenAI 公司推出一款名为Sora的生成式人工
智能模型，立刻在全球引发强烈反响。

时代向前，数字技术摧枯拉朽，并不给任何人喘息机会，有新人笑，就有旧人哭。
在Sora发布前2天，当地时间2月 13日，昔日美妆巨头、拥有近50年历史的全

球大型连锁英国护肤美容品牌美体小铺（The Body Shop）在发源地英国业务申请
破产。目前，美体小铺在英国约有200家门店。近期，美体小铺持有人Aurelius公司
还出售了美体小铺在欧洲和亚洲的部分业务，约占其全球业务的14%。

美体小铺可谓乘着绿色环
保之风，红极一时。

生姜洗发水、茶树油精华、英
伦玫瑰沐浴露……对粤港澳大湾
区的70后、80后来说，美体小铺
是一个熟悉的护肤品牌。曾几何
时，每年春节前后，不少老广到香
港旅游的购物清单里，少不了这
个主打“纯素”的护肤品，也是当

时网络代购的热门产品。
总部位于英国的美体小铺

成立于 1976 年。这是一家专营
天然化妆品的公司，主打纯素主
义美妆，旗下涵盖了洗发水、身
体乳、面膜等产品。

由于在当时超前的可持续
环保理念，美体小铺曾深受戴安
娜王妃的喜爱，连续数年销售增

长率超过50%。
在 1984 年上市后，美体小

铺更一度被资本市场津津乐道，
被称为“反重力的股票”，股价一
度飙涨超过 500%，并曾在全球
范围内拥有超过4000家门店。

2024年 1月，美体小铺还成
为首个获纯素协会认证的100%
纯素产品配方的全球美妆品牌。

然而，美体小铺成为“时代
的眼泪”，令人唏嘘的原因并不
复杂。

首先是命运多舛，历经三次
转手。

2006年，美体小铺创始人以
9.4亿欧元（约合人民币 74 亿元）
将美体小铺卖给了全球美妆巨
头欧莱雅集团。但 10年内。美
体小铺经营业绩依旧不尽如人
意，一度成为欧莱雅集团业绩垫
底的品牌。数据显示，2016 年，

The Body Shop 营收额为 9.2
亿欧元，同比下跌4.8%。

2017年，美体小铺被欧莱雅
二次“转卖”。2017年6月，巴西美
妆集团Natura&Co打败了私募基
金CVC联手欧舒丹前高管、高盛
集团等强有力竞争者，以10亿欧
元成功收购美体小铺。加入Na-
tura&Co后，美体小铺的业绩出
现短暂回春，并不断扩张商业版
图。但好景不长，曾是时代宠儿
的美体小铺再次成为Natura&Co

集团旗下表现最差的品牌。
直到去年 11 月 14 日，Na-

tura&Co正式官宣，以2.07 亿英
镑（约合人民币 18.6 亿元）的价
值将旗下美妆品牌美体小铺出
售给“周转专家”私募股权公司
Aurelius Group。至此，美体
小铺三次被卖。

今年 2月，就在美体小铺被
私募股权公司收购几周后，该公
司宣布进入管理程序。此举可
能会导致英国商店关闭。

布局早有征兆

巨头抢先“安排”
AI手机争夺战开打

“手机+AI”正成为业内群雄
逐鹿的目标。在除夕夜，OPPO
首席产品官刘作虎宣布，OPPO
进入 AI 手机时代。当晚，不少
用户收到了全新推送的AI软件
版本，包括小布 AI 消除等上百
项功能，AI手机相关话题也冲上
热搜。近日，星纪魅族集团董事
长兼CEO沈子瑜也表示，手机行
业面临挑战，单纯硬件升级已无
法满足用户需求，行业需寻找新
的发展方向。

目前为止，手机和Al大模型
的结合存在形式大致包括两种：
一个是将AI大模型注入操作系
统，如华为发布首个注入 AI 大
模型的移动操作系统 Harmon-
yOS 4，可实现语音交互、APP
调用、会议纪要等功能；另外一
个则是将AI大模型以应用软件
形式搭载在手机中。

据报道，相关人员认为首批
AI 手机应用主要作为辅助技术

改善目前用户痛点（如 美 颜 滤
镜、相册归纳等），但仍将有一些
新应用出现，NLP（自然语言处
理）应用方面包括知识问答、搜
索等；CV（计算机视觉）应用方
面包括增强现实（隔空操作）、眼
球追踪等。预计 2024 年-2025
年更多创新AI应用将在手机落
地。

IDC 高级分析师郭天翔表
示，硬件发展遇瓶颈，产品趋同，
软件创新匮乏，大模型植入可提
升手机竞争力和差异化。主流
硬件厂商如华为、荣耀、vivo、小
米等已纷纷推出手机端侧大模
型，AI的发展成为智能硬件产业
重头戏。

“AI大模型落地智能手机将
成为手机的下一轮创新动力，并
拉高国产手机设备的平均销售
价格。手机品牌的AI之争也是
未来之争、高端之争。”有业内分
析人士表示。

市民正在体验全新手机产品


